

ACTA CONCEJO MUNICIPAL
1ra. Sesión
03 de Enero de 2014

Siendo las 18,55 hrs. del 03 de Enero de 2014, se da inicio a la 1ra. Sesión del Concejo Municipal de María Elena.

TABLA:

- 1.- Lectura Acta Anterior
- 2.- Aprueba Programa Actividades Verano 2014, por \$ 30.000.000,- con recursos de patentes mineras.
- 3.- Aprueba Construcción Taller Mecánico Liceo TPCH., por \$ 57.200.000,- con recursos de patentes mineras.

Desarrollo de la sesión.

La Sesión es presidida por el Alcalde Sr. Jorge Godoy Bolvarán.

Punto N° 1.

LECTURA ACTA ANTERIOR.

Adiel Andrade Messina, Secretario del Concejo Municipal, procede a dar lectura al acta correspondiente a la 3ra. Sesión de Noviembre, realizada con fecha 26 de Noviembre del 2013, la cual se aprueba sin observaciones.

Antes de pasar al punto N° 2, el Alcalde, solicita al Concejo autorización para partir con el Punto N° 3 de la tabla, por motivos que el Jefe de Proyecto Eduardo Ahumada tiene que viajar, se acepta la moción.

Punto N° 3.



APRUEBA CONSTRUCCION TALLER MECANICO LICETO TPCH., POR
57.200.000,- CON RECURSOS DE PATENTES MINERAS.

Alcalde, informa que hace ya varios años que se hizo el taller mecánico completo, es decir, con toda la maquinaria necesaria, y que tuvo un alto costo y que se instaló en la cancha del liceo, pero en forma provisoria, por lo que el proyecto que se está presentando es para recuperar dicha cancha, hacer las reparaciones correspondientes y dejarla habilitada nuevamente para los alumnos.

Concejal Avendaño, informa que el equipamiento del taller mecánico tuvo un costo de 1 millón de dólares.

Alcalde, le indica que las dimensiones del taller nuevo son para que se instalen todas las maquinarias que están en la cancha, así que no debería haber problemas, empieza a describir las dimensiones que son de 200 m2 y las demás características técnicas del proyecto del taller.

Concejala Jaqueline, consulta si pasa alguna cañería en donde se instalará el container.



Eduardo Ahumada, Jefe de Proyecto le indica que no, y refuerza lo informado por el Alcalde en cuanto a las características del taller mecánico, indicando que se recibió una cotización del costo aproximado del container, para tener la referencia del monto para tener una base del costo que costaría su instalación.

Concejal Ramirez, da a conocer su inquietud con respecto a la parte eléctrica y el tamaño de los container, ya que, de acuerdo a lo que ve en el informe lo encuentra un poco débil para la instalación de toda las máquinas.



Alcalde, encuentra buena la observación del Concejal Ramirez, por lo que indica que hay que revisar muy bien el sistema eléctrico.

Concejala Jaqueline, consulta si está considerado todo lo que indica el proyecto, ya que, no encuentra en el informe que tiene los aires acondicionados.

Eduardo Ahumada, Jefe de Proyecto, le indica que está considerado todo en el container.

Concejal Avendaño, igual considera que es importante ver el sistema de la red húmeda, vías de escape, a lo mejor también sería interesante ver la posibilidad de pedir un presupuesto que incluya un radier y da otra serie de sugerencia sobre el taller mecánico.

Se produce un largo debate sobre el proyecto, en donde nuevamente sale a colación el tema de la parte eléctrica, el tema del radier, los container, etc.

Alcalde, encuentra que al proyecto le faltan muchos antecedentes, por lo que propone postergar esta aprobación mientras se aclaran todas las dudas presentadas.

Concejal Avendaño, propone por el factor tiempo aprobar este proyecto mientras se van aclarando las dudas.

Concejala Viviana, está de acuerdo con lo planteado por el Concejal Avendaño.

Concejala Jaqueline, igual está de acuerdo.

Concejal Ramirez, informa que todas sus opiniones sobre la construcción del taller mecánico, son en buena, ya que, está muy de acuerdo que saque del lugar y se recupere la cancha para los niños.

Alcalde, indica que de acuerdo a las opiniones vertidas, se puede aprobar la construcción del taller mecánico, con la observación de que en la reunión programada para el día Martes 7 de Enero, el personal de Proyecto reúna más antecedentes y aclare las dudas presentadas, por lo que pide al Concejo que se pronuncie, por unanimidad el Concejo aprueba la construcción del taller mecánico del Liceo TPCH, por \$ 57.200.000,- con la observación presentada por el Sr. Alcalde.

Punto N° 2.

APRUEBA PROGRAMA ACTIVIDADES VERANO 2014, POR \$ 30.000.000.- CON RECURSOS DE PATENTES MINERAS.

Alcalde, dice que como ya se ha hecho habitual, todos los veranos se están realizando actividades, que se conocen como las olimpiadas de verano en María Elena y el Carnaval de Quillagua, en donde también se destacan los paseos familiares a Iquique, Mejillones, para las personas que no tienen posibilidades de salir con vacaciones, en la piscina se realizarán cursos de natación, etc., deja a Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, indica que lo informado por el Sr. Alcalde, se realizará en los meses de Enero y Febrero y agrega que se desarrollaran actividades para el día de los enamorados, bailes populares, que se tratará de que la gente que se queda en María Elena y los que nos vienen a visitar de otros lugares del país la pasen bien.

Concejala Jaqueline, consulta se están los recursos de patentes mineras para desarrollar estas actividades.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, le indica que sí.

Concejal Hidalgo, consulta como va a ser la elección de las familias que van a ir a los paseos, ya que, le han efectuados reclamos de que jamás la han considerado para estos paseos.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, informa que es el Departamento Social quién inscribe a las familias.

Alcalde, propone revisar el listado de las familias que ha ido anteriormente para que no se repitan.

Concejal Ramírez, también plantea que le han reclamado, que a estos paseos siempre van las mismas persona, indica que no hay mucha información de cómo se seleccionan a las personas, que tampoco tienen información de los eventos que se realizan, también informa que tratan como la mona a la gente, dice que en este nuevo programa en donde el Concejo aprueba los fondos van a tener más atribuciones para tener más acceso a la información.

Alcalde, le sorprende un poco lo indicado por Concejal Ramírez en cuanto al trato, indicando que a todas la personas que van en estos viajes se les lleva a buenos restaurantes y se les lleva a distintos lugares para que conozcan.

Concejal Avendaño, dice hay muchas familias de los programa puentes y otros que no son de escasos recursos, por lo que advierte de que hay que tener mucho cuidado con los recursos de las patentes mineras, hay que ampliar la selección de las familias para estos viajes.

Concejala Jaqueline, también indica que hay que ver bien el tema de la selección de las familias.

Concejala Viviana, consulta si ya se hizo el programa de las actividades de verano a realizar.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, le informa que está en proceso, que cuando lo tenga se los hará llegar para que tomen conocimientos de las actividades y puedan asistir.

Concejal Ardlies, dice estar muy de acuerdo con las opiniones de los Concejales en cuanto a estar informado de las actividades que se realizan, ya que, siempre la gente le consulta por las actividades que realiza la municipalidad.

Concejal Avendaño, comenta la inauguración de la temporada de piscina en la comuna de Puente Alto, en donde las personas tienen que ir a la municipalidad a buscar su entrada, le muestran el reglamento sanitario y entrega otros detalles, hace esta observación, ya que, como vive cerca de la piscina le ha tocado ver persona bañándose con pantalones.

Concejala Viviana, consulta por la mantención de piscina.

Alcalde, informa que todos los domingo una vez que se retira la gente, se le echan los químicos y el lunes se limpian se limpian los fondos.

Concejala Viviana, hace este alcance, ya que, asistió con una delegación y el agua estaba asquerosa y hubieron algunos niñitos que tuvieron problemas de salud.

Alcalde, explica que efectivamente prestó la piscina, pero que no se podía ocupar para bañarse, que se podrían llevar algunas piscinas y se le llenaba con agua, lo cual quedó bien definido con los apoderados.

Concejala Viviana, dice que la piscina quedó espectacular.

Concejal Ardlies, informa que su hija visito la piscina, igual hizo el comentario de que estaba muy bonita, pero le hizo el alcance de que los salvavidas no estaban cumpliendo como corresponde su función.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, informa que esta situación ya se está resolviendo con visitas constantes que se hacen a la piscina para ver si están cumpliendo sus funciones y para dar más seguridad se contrataron ayudantes de salvavidas y se le está indicando a la gente que tiene que ducharse antes de bañarse, lo que ha resultado un poco difícil.

Concejala Jaqueline, hace el alcance de que una vez que se termine la temporada de piscina, se vean de inmediato todas las reparaciones que hay que hacer, para que la apertura de la piscina no se atrase como ahora.

Alcalde, agrega que para esta temporada de piscina se habilitaran juegos de taca taca y otros para que los niños tengan más entretención.

Concejal Avendaño, le sugiere al alcalde decir que no en lagunas oportunidades para el uso de la piscina, ya que, tomando el caso de la Concejala Viviana, todo lo bonito que está la piscina se ve empañado por la suciedad del agua y muchas personas que vienen de afuera y hacen este comentario.

Concejal Ramírez, igual indica que la piscina está muy bonita, sugiere que se podría utilizar más los sectores del costado de la piscina chica, aclara que el

nunca se ha opuesto a la reparación de la piscina, solamente hizo la observación de que el no aprobaría los \$ 30.000.000,- pero si los \$ 15.000.000,- iniciales que se habían solicitado, y que fue lo que finalmente se gastó, hace este alcance para que quede claro por los motivos que el no firmó el acuerdo, informa que los salvavidas no tienen distintivos y le consta que le dicen a las personas que tienen que ducharse antes de meterse a la piscina.

Patricio Rojas, Jefe del Departamento de Administración y Finanzas, le informa que las tendas de los salvavidas Llegan la próxima semana.

Concejal Ramirez, hace el alcance de que en el río Ioa de Coya Sur no hay agua.

Alcalde, le informa que se envió una carta solicitando la descarga de agua, ya que, efectivamente no hay agua en el río, se está esperando respuesta, dice que en vista que no hemos salido un poco del temas de las actividades del verano 2014, y ya que se han escuchado todas las opiniones, es que solicita al Concejo que se pronuncie por el programa, por unanimidad el Concejo aprueba el programa de actividades Verano 2014, por \$ 30.000.000,- con recursos de patentes mineras.

Concejala Viviana, consulta por el control de las platas de las patentes mineras.

Patricio Rojas, Jefe de Administración y Finanzas, le informa que se van manejando de acuerdo a lo ingresos que se van generan versus los proyectos aprobados, informa que el Sr. Alcalde ya le había solicitado este informe, el cual se los hará llegar la próxima semana.

Alcalde, invita a los Sres. y Stras. Concejales al viaje a Argentina con los alumnos de la enseñanza media, que parten el día 06 de Enero.

Concejal Avendaño, hace la consulta, por el motivo que el está interesado en el viaje a Europa, pero que a lo mejor el fondo que hay destinado para cada Concejal para la capacitación no alcanza, por lo que solicita la opinión a Adiel Andrade, como Control.

Adiel Andrade, Encargado de Control, le informa al Concejal Avendaño, que hay un tipo de acuerdo en donde del fondo destinado total para capacitación se divide por 6, aclara que no se acuerda en este momento del monto destinado para cada Concejal, como tampoco tiene conocimiento del monto de la capacitación a Europa.

Alcalde, informa a los Sres. Concejales y Stras. Concejales, que estén interesados en asistir a algunas de esta pasantía, hagan llegar las solicitudes correspondiente.

Concejala Viviana, hace la consulta si por los cometidos se tienen que hacer informe.
Alcalde, le indica que solamente por los viajes que se hacen al extranjero.

Concejala Viviana, hace este alcance, ya que, se han realizados hartos cursos muy interesantes en el extranjeros a los cuales ella no ha podido asistir, pero le gustaría ver los informes que presentan los Concejales para tener más conocimiento.

Se cierra la 1ra. Sesión del Concejo Municipal, correspondiente al 03 de Enero de 2014, a las 20,30 horas.

Asiste las Concejales Sra. Viviana Cuello y Jacqueline Godoy y los Sres. Concejales Carlos Ardiles, Jorge Ramirez, Carlos Hidalgo y Nelson Avendaño.



Adiel Andrade Messina
Secretario (s) Concejo Municipal

